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任何運動的參與者都會有狀態調整周期，動至足球、靜至圍棋並沒有兩樣，不
論生理或心理也有高低起伏，總不可能全年365日皆保持在最高狀態。以歇冬期
相對較長的德甲為例，在8月季初不少球員仍未完全上力，就算強隊都會有新兵
融入磨合期，往往要到10月才見真章。
但是，12月中德甲就進入長達個多月的歇冬期，就算球會安排3、4場友賽以賽

寓操，但比賽性質根本不同，因此強如拜仁也無可避免於今年首戰爆冷失利，能迅
速止跌回升已屬萬幸。之後便開始為聯賽爭標而拚搏，若要鬥到最後一周都只是5
月初，連同歐聯決賽也只是5月底至6月初的事，即一鼓作氣了4個月左右。換言
之，整季的情況是「低、中、低、高」，最後以1個月左右的完全休息充電期作
結，迎接下一季來臨。然而在世界盃年如去年，能為國効力的球星還要在球季結束
後1個月起再拚得更盡，為免因傷緣盡4年一度的這項比賽，臨季尾「勒住踢」確
是屢見不鮮。

隨時開季即放軟手腳
把事情帶回「冬季世界盃」，球
員到底應為球會拚盡，抑或國家
隊？前者的話，已能預期有些二線
隊伍的主力將敷衍了事，務求盡早
出局，爭取時間休息，以替下半季
提早做準備。如是有希望捧走大力
神盃者，隨時會在開季不久便放軟
手腳，留待去中東前才逐漸提升，
以求殺入淘汰賽時谷至極限。下半
季和歐聯則屆時再算。全季狀況大
概是「低、高、低、中」，球會的
利益難免受到犧牲。

正因為世界級球星必定不會錯過
世界盃，擁有愈多國腳的豪門便愈受影
響，隨時在比賽前後出現較差狀態，對那
幾個月的搶分爭標過程構成重大影響，加
上財政公平法則(FFP)的框架下，想純為這
屆賽事而增兵亦非太可行，導致平時只能
爭第3、4名者「冷手執個熱煎堆」也不
足為奇。

「冬天世界盃」預期將困
難重重，甚至引發無可挽回
的影響，現正尋求第5次成
功當選國際足協主席的白禮
達也未必認為有甚麼問題，
最重要還是一切如計劃實
行。
白禮達經已得到南美足協

表態支持，加上大概不會背
棄他的中北美洲和一向是其
盟友的非洲，再者卡塔爾所
屬之亞洲，當然感激這名古稀老人不斷幫手爭取更多出線席位，就算全部
歐洲票數走掉，也無法逆轉其壓倒性優勢，可謂連任在望。

時間緊迫不易再改
到底白禮達沒阻撓卡塔爾主辦2022年世界盃，是出於善意抑或別有用

心，將來必有公論，但已是無可改變。全因他要今年連任並沒太大難度，
到2019年才再選接班人，那時如再做一屆的話，必能力排眾議，守護住中
東首辦世界盃這件盛事，但若然今後數年他繼續犯錯而污名遠播，未能再
做多屆，新的主席基本上不可能於短短3年間把世界盃踢回2022年夏天舉
行，始終各地聯賽的賽期已在原有情況下作出調動，再改只會產生更多問
題。
同時，沒有充分理據支持

下要搬到其他國家舉行亦是
難以服眾，所以除非在2018
年俄羅斯世界盃或之前出現
翻天覆地的變數，否則想令
「冬天世界盃」就此告終，
可謂是癡人說夢。

多間歐洲球會經已表明，如果國際足協(FIFA)堅持要在11月中至
12月中的冬天進行2022年卡塔爾世界盃，就會向FIFA提出索

償，皆因這項決定會對本土聯賽造成「極大傷害」。歐洲三大聯
賽，即英超、西甲和德甲對索償一事態度堅決，不過FIFA卻事先張
揚強調，無意用金錢平息風波，故有關矛盾將來或要交由法庭解
決。
負責管理球員事宜的國際職業球員協會(FIFPro)亦開腔表態，指
FIFA倡議的縮短世界盃賽期來減輕對各聯賽的影響，相關討論也應
讓其會員參與，原因是由原來每日踢3場世盃增至4、5場，確會影
響球員的休息和準備工作。

路明尼加：艱難且具挑戰性
到底2022世界盃的命運如何，按規程是會在本月20日假蘇黎世舉
行的會議作最後定奪。前西德球星、現任拜仁慕尼黑(拜仁)會長兼歐
洲球會協會(ECA)會長路明尼加透過聲明說：「對於足球大家庭而
言，把2022年世界盃改期會是艱難且具挑戰性的任務。全球所有比
賽日程，都要為了2022至2023年的球季而改動，那需得到所有人妥
協方能辦到。歐洲球會與聯賽無法預計要承受如此改期所造成的代
價，我期盼各球會可在最後定論作出時獲得賠償以彌補傷害。」
至於歐洲職業足球聯賽協會(EPFL)亦不同意改期做「冬季世界
盃」，指出FIFA的有關建議會「對歐洲本土比賽的正常運作帶來阻
礙及構成重大傷害」，並重申5月會是避開6月至7月炎熱天氣的較
低破壞性方案；儘管卡塔爾方面已提出否決。猶記得數年前最初提
出申辦世界盃時，卡塔爾曾承諾會建造把場內溫度降至合理水平的
「冷氣球場」，即使如期舉行，場內依舊「涼浸浸」，如今卻不再
重提，似乎有欺騙各界之嫌。
擁有較長歇冬期兼賽期最不頻密的德甲，都對FIFA一意孤行大聲

表示不滿，故隊伍更多、有2個本土盃賽且聖誕還得「開快車」的英
超自然更難接受。英超執行主席斯古達摩亞便指，早前FIFA的一錘
定音會議結果近乎沒有討論餘地：「我們幾近是被告知而已，所以
只有失望。」
德國足球聯盟(DLF)方面則較關注球員的問題，總監列迪格說：
「把世界盃放在11月及12月舉行，可會是給歐洲各聯賽在組織上還
有財政上的負累。更要計算在內的是頂尖球星的疲倦問題，縮短賽
期不代表於較短時間內去踢相同數量的場次。」其意思是例如去年
巴西世界盃，每個分組賽日都會進行3至4場，若縮減日數就得增至
4至5場、甚至6場，令球員賽後休息恢復期減少，輕則影響狀態，
重則易招傷患，對整個大賽都是有害無益。

或衍生另一「快車」賽期
今年為趕及選出明年歐國盃的24強隊伍，已要在密麻麻的賽季中
經常出現一周兩賽，若數年後要強行騰出個多兩個月給「冬天世界
盃」(休戰讓各國家隊作最後集訓約2周，決賽周極限地縮短至3周，
之後再給球員2至3周回復體力及放聖誕與新年假期)，那麼只能把球
季向前及向後伸延約1個月配合，即英超需在7月中「開咧」、6月
中落幕，炎熱天氣對落場拚搏的球員的影響隨即浮現——分別僅在
於從中東搬回英國而已。
如要縮減提早與延遲的日子，那麼更多的周中比賽便要展開，甚
至會有另一個「快車」賽期，對球員絕非好事。另外，如此提早
和延遲需得前、後一個球季同樣調動2周來配合，以免2021/22
年與2023/24球季結束後，球員休息不足就要匆匆再踢，所以
隨便改期絕對是牽一髮動全身。
FIFPro就算滿意目前安排能避過卡塔爾當地攝氏50度的酷熱
作賽環境，但也表明需擔憂的事情尚有很多：「改動賽期或對
球員構成額外的工作負荷，我們要跟所有股東一起坐低分
析。」常務秘書薛基連認為即使把球員從中東炎夏搬走，也只
是極初步的解決方案：「FIFPro早已提出在卡塔爾克服炎熱以
外的情況。那是關乎人權多於其他一切。」
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除了冬奧外，大家可曾想過國際頂級體壇活動會在11

月至12月的冬天舉行？夏季奧運會和亞運會當然不消

說，還有作賽環境一點也不冷的溫網與歐聯決賽，因此

世界盃習慣選在每隔4年的6月中至7月中展開並無大

爭議。那麼，扭轉傳統擬定在11月展開的2022年卡塔

爾世界盃又如何？撇開貪污嫌疑不談，單是對職業球賽

的影響已大得驚人，德甲、英超和西甲便先後表態要求

賠償，三大足壇旗手罕有扯頭纜，就知事態是何其嚴

重。 ■香港文匯報記者鄺御龍

倘連任失敗 新接班人難補救

季中谷到盡 影響球員備戰
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球會賽事留力球會賽事留力
踢世盃踢世盃。。
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